



Seminario Permanente sobre Migración Internacional

Ciclo 2014

Sesión Inaugural

David C. Brotherton

Profesor y director de Sociología en la Universidad *John Jay College* de Justicia Criminal-Universidad de la Ciudad de Nueva York y miembro del programa de doctorado en Justicia Criminal, Sociología y Educación Urbana en el Centro de Posgrado Center de CUNY. Entre sus publicaciones destacan: *The Almighty Latin King and Queen Nation: Street Politics and the Transformation of a New York City Gang*; *Banished to the Homeland: Dominican Deportees and Their Stories of Exile* (ambos en coautoría con Luis Barrios) y el volumen editado *Keeping Out The Other: A Critical Introduction to Immigration Control* (co-editado con Phil Kretsedemas). En 2011 fue nombrado Criminólogo Crítico del Año por la Sociedad Americana de Criminología.

Bulimia social, estigma y el deportado dominicano

El concepto desarrollado por Jock Young de la bulimia social se aplica a las experiencias de la deportación, tal como ha sido recopilada y analizada en 98 entrevistas de historias de vida de deportados dominicanos en la República Dominicana y Estados Unidos durante los años 2002 a 2010. En esta presentación David Brotherton se enfoca en las etapas finales del ciclo bulímico excluyente: la venganza de la deportación y la estigmatización de los deportados en su reingreso a su patria. Su conclusión indica que sin importar el tiempo que el deportado haya vivido en Estados Unidos, la mancha de un pasado criminal en su identidad permanece. Por otra parte, los deportados se utilizan como chivos expiatorios del aumento de los índices de criminalidad, el "fracaso" de los inmigrantes y el "Otro" post-colonial en una sociedad plagada por las contradicciones de la dependencia.

Luis Barrios

Profesor de psicología, criminología, estudios latinoamericanos y estudios étnicos en la Universidad *John Jay College* de Justicia Criminal-Universidad de la Ciudad de Nueva York. Él es también miembro del programa doctoral de las facultades de psicología social / personalidad de la Universidad de la Ciudad de Nueva York-Graduate Center.

Él es co-editor con Mauro Cerbino del libro *Otras naciones: Jóvenes, Transnacionalismo y Exclusión* (2008-Editorial FLACSO); coeditor, con Louis Kontos y David C. Brotherton, del libro *Gangs and Society: Alternative Perspective* (2003-Columbia University). Con David C. Brotherton es co-autor de los libros



Banished to the Homeland: Dominican Deportees and Their Stories of Exile (2011-Columbia University; y *Almighty Latin King & Queen Nation: Street Politics and the Transformation of a New York City Gang* (2004-Columbia University). El Dr. Barrios es también el autor de los libros, *Josconiando: Dimensiones Sociales y políticas de la espiritualidad* (2000-Editorial Aguiar), *Pitirreando: De la desesperanza a la esperanza* (2004-Editorial Edil) y *Coquiando: Meditaciones subversivas para un mundo mejor* (2008-Editorial Búho).

Además, el Padre Luis Barrios es un sacerdote en la diócesis de la ciudad de Nueva York de la Iglesia Episcopal. Luis es un sacerdote activista, un activista académico y un activista comunitario.

Una verdad peligrosa: deportaciones y políticas de exclusión en la República Dominicana

Esta presentación es parte de un estudio etnográfico crítico realizado con dominicanos/as que regresaron a su país de origen –República Dominicana- a través del proceso forzado de la deportación. O sea, que fueron expulsados/as desde Estados Unidos a través de políticas migratorias de exclusión. La mayor intención es poder demostrar el cómo en la República Dominicana –a pesar de unos cambios significativos- las personas deportadas siguen siendo una entidad excluyente lo cual pretende justificar la violación de sus derechos humanos.

Más allá del compartir epistemología, metodología y marco teórico, en la misma se documentan historias de vidas de quienes fueron deportados/as pero en esta ocasión poniendo mayor énfasis en la experiencia vivida al retornar forzosamente a su “patria.” Algunos de los sub-temas a discutir en este trauma psicosocial son: el rompimiento familiar; la doble criminalización en el retorno; el estigma criminal de ser deportado/a; el impacto de la resocialización; la violación de los derechos humanos de la persona deportada; y recomendaciones que las personas deportadas llevan a cabo al gobierno para cambiar las prácticas discriminatorias y abusivas.